



Integrationsmaßnahmen im Blick:

Gelungene Beispiele aus der

Praxis

Fußball grenzenlos

-Neunkirchen-



✓ Kurzbeschreibung: Integration durch Sport:

- Seit September 2015 spielen ca. 25 Personen zusammen Fußball, darunter Syrer, Eritreer, Italiener und Deutsche
- Anfangs einmal pro Woche in einer Sporthalle
- Uns war es wichtig, diese Jugendlichen und junge Erwachsene an einen Sportverein anzubinden und aktiv am Spielgeschehen teilhaben zu lassen
- Meldung einer aktiven Mannschaft in der Kreisliga A
- Dreimal pro Woche Training plus ein Meisterschaftsspiel am Sonntag

✓ Erfolgsfaktoren:

- ✓ Erlernen der deutschen Sprache
- ✓ Respekt, Fairness, Sportlichkeit, Pünktlichkeit und Disziplin im Rahmen des Sports
- ✓ Anerkennung sowohl sportlich als auch Gesellschaftlich
- ✓ Sichtbar werden in der Gesellschaft/ Gemeinschaft

✓ KooperationspartnerInnen:

- Ökumenisches Projekt: Caritasverband Schaumberg- Blies e.V., Diakonisches Werk an der Saar und der Fußballverein Borussia Neunkirchen

✓ AnsprechpartnerInnen:

- Stefan Schuhmacher Caritas Geschäftsstelle Neunkirchen
- Walter Schnell DW Neunkirchen